



Du 22 septembre au 1^{er} octobre, la Région Sud sera le premier partenaire de la Coupe du monde de Rugby.



LA TERRE DE TOUS LES SPORTS

Matches de la Coupe du monde de rugby en 2023, épreuves des Jeux olympiques et arrivée de la 111^e édition du Tour de France en 2024... La Région Sud va accueillir de grands rendez-vous sportifs internationaux...

Le 8 septembre, la France donnera le coup d'envoi de la dixième Coupe du monde de rugby. Un événement promesse de spectacles, d'exploits et d'émotions. La Région Sud va accueillir pas moins de dix rencontres en compétition. L'Allianz Riviera à Nice vibrera le temps de quatre matchs de poule tandis qu'à Marseille, au Stade Orange Vélodrome, quatre matchs de poule se joueront également et deux quarts de finale. Toulon, la locomotive régionale, avec son mythique Rugby Club Toulonnais, aux couleurs rouge et noir, et son stade Mayol, aura l'honneur d'être le camp de base de l'équipe d'Afrique du Sud, championne du monde en titre. À l'ins-

tar des légendaires Springboks, plusieurs équipes s'établiront sur le territoire pour le bonheur des fans et des touristes. L'équipe d'Uruguay posera ses valises à Avignon, celle de l'Écosse à Nice et le XV de France, qui aura pour camp de base principal Rueil-Malmaison, sera à Aix-en-Provence pour ses deux derniers matchs de poule.

La Région Sud vibre déjà au rythme de l'Ovalie puisque, le 3 juin dernier, s'est déroulé à Marseille, au Stade Orange Vélodrome, Rugby Mania, une journée consacrée au ballon ovale pour donner symboliquement le coup d'envoi du Mondial 2023. Un événement convivial qui a rassemblé les habitants de la Région.

L'occasion aussi de se mettre en jambes avant le début de la compétition, qui s'annonce festive et populaire.

Faire rayonner le rugby, c'est un des engagements de la Région Sud. Première région française à avoir lancé son propre plan rugby, en 2018, elle sera le premier partenaire du Festival Mondial Rugby Amateur (22 septembre au 1^{er} octobre 2023), qui rassemblera vingt clubs amateurs originaires des vingt plus grandes nations du rugby. C'est une première. Sept villes accueilleront le tournoi : Arles, Saint-Raphaël, Port-de-Bouc, Saint-Maximin, Sisteron, Manosque et Digne-les-Bains, où se joueront les demi-finales et la finale.

LA PRATIQUE SPORTIVE ET LES AUTRES ÉVÉNEMENTS DANS LA RÉGION

Chausser ses baskets ou ses skis, enfourcher son vélo, enfiler son gilet de sauvetage, taper dans la balle... La Région Sud offre des activités sportives variées. Sur les 5 millions d'habitants, on compte 1,2 million de licenciés, soit un habitant sur quatre. Sans compter ceux qui ont choisi une pratique autonome. Avec le plus grand nombre de licenciés en

CHIFFRES France, la voile, en Provence-Alpes-Côte d'Azur, est la troisième discipline sportive la plus pratiquée derrière le football et le tennis. Outre les grands événements mondiaux à venir, la Région accueille chaque année des manifestations de renommée internationale. Parmi elles, le Bol d'or, mythique course moto, sur le circuit Paul-Ricard, au Castellet, l'Ironman à Nice, l'Open Aix Provence Crédit agricole, ou encore la Semaine olympique française, rendez-vous de l'élite de la voile mondiale à Hyères.



Championnat de France de ski aux Orres, le dimanche 26 mars 2023.



Épreuves de voile de la Semaine olympique française. Hyères, 27 avril 2022.

À l'été 2024, la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur accueillera les Jeux olympiques et paralympiques. Elle est d'ailleurs la Région qui organisera le plus d'épreuves en dehors de Paris.

Au programme : de la voile et du football. La totalité des épreuves de voile se déroulera à Marseille et sa nouvelle marina olympique, sur la base nautique du Roucas-Blanc. En février 2022, une enveloppe de 5 millions d'euros a été débloquée par la Région pour financer de nouvelles installations qui, les épreuves terminées, bénéficieront à tous. Les stades de l'Allianz Riviera, à Nice, et de l'Orange Vélodrome, à Marseille, seront les théâtres de plusieurs matchs du tournoi olympique de football, féminin et masculin.

En route vers les JO 2024

Accueillir les Jeux olympiques aura un impact sur le long terme. La Région Sud sera ainsi perçue à l'international comme une terre d'excellence sportive et un pôle d'attractivité économique et touristique. ■

LA FLAMME OLYMPIQUE ARRIVERA À MARSEILLE

Marseille sera la porte d'entrée de la flamme des Jeux olympiques et paralympiques 2024. Elle débarquera le 8 mai depuis le Belém, un des plus anciens trois-mâts d'Europe, après une traversée d'une dizaine de jours depuis la Grèce. Une fête populaire sera organisée sur le Vieux-Port. La flamme traversera les six départements de Provence-Alpes-Côte d'Azur et leurs sites iconiques. Au total elle sera passée par une soixantaine de territoires français. Arrivée prévue à Paris, le 14 juillet.

NICE À L'HEURE DE LA GRANDE BOUCLE

Le Tour de France 2024 donnera lieu à de grandes premières. En raison des Jeux olympiques, qui se tiendront du 26 juillet au 11 août, il ne se terminera pas à Paris, sur les Champs-Élysées, comme il est de tradition depuis 1975. En 2024, le peloton a rendez-vous à Nice ! « Nissa la bella » vivra à l'heure du cyclisme deux jours durant avec la vingtième et avant-dernière étape le 20 juillet, reliant Nice au col de la Couillole. Au lendemain de ce parcours montagneux dans l'arrière-pays, le finish sera disputé, entre Monaco et la place Masséna, en contre-la-montre. Une première depuis 1989 et la promesse d'un suspense jusqu'aux dernières minutes de la compétition.

ILS ONT BRILLÉ À TOKYO

Sur les 45 athlètes de la Région Sud présents aux Jeux olympiques de Tokyo en 2021, trois sont rentrés en France avec une médaille autour du cou. Jean Quinquampoix, qui s'entraîne à Allauch (Bouches-du-Rhône), a décroché l'or au tir de vitesse à 25 mètres. L'or également au fleuret par équipes pour Erwann Le Péchoux, natif de Pertuis (Vaucluse), club l'Escrime du Pays d'Aix. Autre habitué des podiums, Florent Manaudou, pensionnaire du Cercle des nageurs de Marseille, en a ramené l'argent en natation sur le 50 mètres nage libre. Au total, Provence-Alpes-Côte d'Azur compte 120 médaillés olympiques.

Entraînement des athlètes en vue des JO 2024 Marseille, 4 juillet 2022.

